

# Ardanza aboga por ralentizar al pelotón e incorporar a PP y PSOE

Recuerda que "los vascos queremos ser amos de nuestro futuro"

AGENCIAS • BILBAO

El lehendakari, José Antonio Ardanza, afirmó ayer que "estamos dispuestos a ralentizar la marcha del pelotón" para incorporar al PP y al PSOE a un proceso de paz tras la tregua indefinida declarada por ETA. En una entrevista que publicaba ayer el diario Euskadi Información, el periódico puesto en marcha tras el cierre de Egin, el lehendakari sostiene que la "paz real, la paz de fondo", no se puede construir sin la participación de populares y socialistas.

El lehendakari opinó que la tregua de ETA "ha cogido fuera de onda" a estos dos partidos y "necesitan tiempo para reciclarse", por lo que abogó por "ralentizar el pelotón" para facilitar su incorporación al proceso.

"Dije que la paz formal era posible sin el concurso de PP y PSOE y se me maltrató", recordó Ardanza, para quien se ha comprobado con la declaración de Estella y la tregua de ETA "que ha sido así". No obstante, matizó que para "construir la paz real, la paz de fondo, hace falta el concurso total y absolutamente necesario del PP y el PSOE para no estar permanentemente en conflicto".

Aseguró que para que "todo esto camine bien" es necesario que "desde la democracia hagamos ver a ETA que tomamos en serio su planteamiento".

Para ello, pidió al Gobierno "cosas más profundas" que el acercamiento de los presos de ETA a cárceles próximas a Euskadi, "un principio que tenía que haber sido aplicado hace mucho tiempo". En concreto, propuso la puesta en libertad de los etarras que han cumplido tres cuartas partes de la condena o padecen enfermedades incurables o que "se normalice la situación de gente que está en el exilio".

Para adoptar este tipo de medidas abogó por alcanzar un acuerdo entre todos los partidos "de forma que nadie pueda echar en cara al PP que ha cedido al chantaje" y que tampoco "nadie pueda ponerse medallas por esas decisiones".

El lehendakari Ardanza defiende que, aunque ETA hubiera seguido matando, "estábamos en los umbrales de nuevos tiempos políticos" de demanda de mayor soberanía porque "los marcos políticos están en vías de un cierto agotamiento" y citó como ejemplo de ello la "Declaración de Barcelona" firmada por CiU, PNV y BNG.

## "Amos de nuestro futuro"

El lehendakari animó ayer a los jóvenes de su partido "a conseguir que, como una mancha de aceite, el nacionalismo vasco, nuestra identidad, se expandan, que seamos amos y señores de nuestro futuro".

Ardanza fue homenajeado ayer por las juventudes del PNV, Eusko Gaztedi (EGI), en un acto que se celebró en Salburúa (Vitoria), un día antes del Alderdi Eguna (Día del Partido), la fiesta anual del PNV.

En su discurso expresó su alegría porque se haya abierto el camino hacia la paz, pero advirtió que "es débil, como un niño pequeño. Hay que cuidarlo, y es responsabilidad de todos cuidar a este niño". Ardanza señaló que los vascos "queremos ser los dueños

de nuestro futuro", pero advirtió que "nuestra libertad termina donde comienza la de los otros. Hay que entender y respetar que aquí no todos somos nacionalistas vascos. Hay demócratas para los que su patria no es Euskadi sino España".

## Por la negociación sin armas

La mayoría de los ciudadanos vascos es favorable a una negociación del Gobierno con ETA en el caso de que la banda abandone las armas, según el Euskobarómetro del Departamento de Ciencia Política de la Universidad del País Vasco.

estudio revela que "aunque siguen siendo más (un 42%) los vascos que solo ven posible una negociación con ETA si esta deja las armas, los que apoyan una negociación incondicional llegan al 37%, tras reducirse la distancia entre ambos bloques de

11 a 5 puntos en el último año". "La primera es la opción mayoritaria de los votantes del PSE-EE (57%) y PP (53%), mientras que la segunda lo es de los de HB (92%), quedando los electores de EA, PNV e IU divididos en dos".

—Quiero ese trabajo.  
Necesito ese trabajo.  
Deseo ese trabajo.  
Sueño con ese trabajo.  
Adoro ese trabajo.  
¿Ha cambiado Ana de colonia?

Fiesta Quarz 1.8 Diesel 5 puertas y dirección asistida 1.525.000 ptas. Plan Prever no incluido.

ven a probarlo 902 442 442 [www.ford.es](http://www.ford.es) **Fiesta** es otro rollo

PVP recomendado. Valido en Península y Baleares. IVA, transporte, impuesto de matriculación y aportación del concesionario participante incluido.

AUTOFORMA	RINAUTO
<b>Logroño</b> Avda. Burgos, 25-33 941 22 23 00	<b>Calahorra</b> Avda. del Ebro, 18 941 13 52 00

Multi Opción

Red Ford de Rioja